

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11-Teléfono 25

Diario independiente fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XXXVII.—Número 10.281

Segovia—Miércoles 13 de Enero de 1937

Precio del ejemplar 15 céntimos

UNA PATRIA ● UN ESTADO ● UN CAUDILLO — UNA PATRIA: ESPAÑA ● UN CAUDILLO: FRANCO

AYER NO HUBO ACTIVIDAD EN NINGUNO DE LOS FRENTEROS

La Prensa italiana dice que cualquier tentativa francesa en el Marruecos español desencadenaría las más graves consecuencias

Continúa el paso a nuestras filas de milicianos con armamento

Burgos, 12 (11 n.).—Boletín de información con noticias llegadas a este Cuartel general hasta las veinte horas del día 12 de Enero de 1937: Sin novedad en todos los frentes. Se pasaron a nuestras filas en todos los sectores unos cincuenta milicianos con armamento. Salamanca, 12 de Enero de 1937.—De orden de S. E.: El coronel segundo jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

UN DECRETO SOBRE EL PAGO DE PATENTES DE AUTOMOVILES REQUISADOS

El «Boletín Oficial» de la provincia publica el siguiente Decreto: «La requisita de los automóviles de todas clases, impuestas por exigencias del movimiento nacional, crea una situación que debe ser tenida en cuenta, al tratar de exigir el impuesto correspondiente a dichos coches. La legislación vigente en orden a la Patente de circulación de automóviles comprende diversos tipos de tributación, atenta sin duda a la distinción fundamental que debe existir entre el vehículo como mero elemento suntuario y el vehículo como un verdadero instrumento de trabajo. Partiendo de esta diferencia, no se estima justo, en estos momentos, que deban ser de sacrificio para el contribuyente otorgar beneficio tributario por razón de la Patente a los dueños de coches de lujo requisados, comprendidos en las clases A. y D., y si en cambio a los restantes, que ya prestan un gran servicio a España, desprendiéndose de un coche que puede constituir su principal medio de vida, y quizá en ocasiones el único

pendiente, al finalizar la requisita, lo pondrá en seguida en conocimiento de la Delegación de Hacienda respectiva, a fin de que se practique en tal caso la oportuna liquidación, percibiéndose el impuesto por meses completos, con desprecio de las fracciones.

Artículo segundo. Mientras duren las actuales circunstancias no se admitirán ni se cursarán, si hubiesen sido ya admitidas, otras bajas por razón de la Patente correspondiente a las clases A. y D. que las motivadas por destrucción o deterioro total del coche, extremos que se acreditarán si éste hubiese sido objeto de requisita mediante certificación de la autoridad que tenga a su cargo los servicios de transporte.

El plazo para la presentación de esas bajas por el primer semestre de 1937 se amplía hasta el día 30 del corriente mes.

Artículo tercero. Las bajas producidas por cambio de propietarios o traslado a otra provincia sólo se admitirá, cuando se justifique el alta correspondiente al cambio de situación, con el duplicado de la declaración, que habrá de quedar unido a la de la baja.

Artículo cuarto.—El período voluntario de cobranza de la Patente, tratándose del primer semestre de 1937, se dará por concluido el día 15 de Febrero próximo, quedando terminantemente prohibida, a partir de esta fecha, la circulación de todo vehículo sujeto al tributo que no lleve la Patente en sitio visible.

Artículo quinto. Quedan derogadas cuantas disposiciones se opongan a las contenidas en el presente Decreto.

Dado en Salamanca, a 6 de Enero de 1937.—Francisco Franco.»

LAS PELIGROSAS PATRAÑAS DE LOS ESCLAVOS DE MOSCU

De los alemanes y japoneses "vistos", por los rojos españoles y franceses en Marruecos y en Algeciras no existe ni rastro

La misma Prensa francesa califica de absurdos tales rumores. El generalísimo Franco desmiente la noticia del desembarco de tropas alemanas en Marruecos

Burgos, 12 (11 n.).—Su Excelencia el general Franco desmiente, de una manera terminante, la noticia sobre la supuesta presencia de tropas alemanas en Marruecos, a la que una parte de la Prensa extranjera, y especialmente la francesa, ha dado publicidad en estos días.

Esta noticia acusa una nueva maniobra de los rojos, que invierten el oro robado de la caja del Banco de España y propiedad de la nación española, en fomentar campañas destinadas a sembrar la alarma y perturbar las relaciones internacionales.

Todo el mundo sabe que la entrada en Marruecos español es libre a los ciudadanos de todas las naciones, y cuantos quieran pueden visitar esa región y comprobar la falsedad de esta nueva insidia.

Cualquier tentativa francesa en el Marruecos español desencadenaría las más graves consecuencias

Roma, 12.—La Prensa italiana acusa a Francia y a la U. R. S. S. de torpedear todas las tentativas pacificadoras.

En general los periódicos admiten la existencia de un frente pacifista: Londres-Roma-Berlín-Lisboa, y otro frente subversivo: París-Moscú.

Las inquietudes de Francia por el Marruecos español eran artificiosas, y un engaño el pretendido desembarco de alemanes en la zona española.

La ocupación del Marruecos español por los franceses no podría ser

Tampoco hay japoneses

Nueva York, 12.—La noticia dada a conocer por las emisoras francesas del desembarco de tres mil súbditos japoneses en la ciudad de La Línea y Algeciras, es considerada por toda la Prensa yanqui como la patraña de guerra más formidable que se ha dado a la publicidad desde 1914.

No es posible que el Japón haya enviado fuerzas para combatir al lado de los nacionales y, según comunican de Yokohama, en la actualidad el Japón no cuenta con ningún súbdito en España, porque ni siquiera ha enviado observadores a la Península Ibérica.

Rectifica la Prensa francesa

Berlín, 12.—El periódico «Le Jour» publica una información que desmiente totalmente las publicadas por sus colegas gubernamentales.

Su enviado especial en Marruecos asegura que las mismas gentes que informaron los desembarcos de tropas alemanas e italianas en Marruecos han sido las que han propalado la noticia de un nuevo desembarco de tres mil japoneses en Algeciras y La Línea, hecho absurdo que no puede caber en ningún entendimiento normal. Esas gentes residen en el Consulado rojo español de Tánger. La realidad es que en la zona española no hay más alemanes que algunos de minas residentes allí desde hace algún tiempo y comerciantes establecidos. Tampoco es posible encontrar italianos y menos aún japoneses.

La Legación de Portugal en París desmiente otra insidia

París, 12.—La Legación de Portugal desmiente rotundamente las informaciones sobre una pretendida incursión de tropas alemanas en Cabo Verde y en Madera, y se hace notar que esta última isla forma parte del territorio metropolitano.

Ossorio y Gallardo comparece ante el ministro de Negocios Extranjeros de Bélgica

Y recibe de éste la nota de protesta del Gobierno

Bruselas, 12.—El ministro de Negocios Extranjeros recibió al embajador del Gobierno rojo de Valencia, Ossorio y Gallardo, a quien entregó la nueva nota del Gobierno de Bélgica, aprobada ayer en la reunión del Gabinete y en la que se exige plena reparación por el asesinato del secretario de la Embajada en Madrid.

La noticia está redactada, como ya hemos adelantado, en tonos enérgicos, y constituye una amenaza de rompimiento de relaciones diplomáticas.

El ministro de Negocios Extranjeros ha declarado que los restos del diplomático, que fueron llevados a bordo de un buque de guerra francés en Valencia, fueron saludados por un delegado del Gobierno rojo, por las autoridades civiles, cónsul de Francia y representantes de Bélgica, pero no se les rindió honores militares, que es una de las reparaciones que el Gobierno belga exige.

¡POR DIOS, SEÑORES FRANCESES!

«Los dedos se les antojan huespedes», suele decirse de quienes no teniendo la conciencia tranquila, su imaginación, forzada por su estado de espíritu, crea peligros irreales.

«Los turistas se les antojan soldados alemanes», puede decirse también de los franceses. Y conste que al decir «de los franceses», nos referimos de un modo concreto a los del Frente Popular y organizaciones afines, que son los que han creado el ambiente de desconfianza, quizás porque así convenga a sus fines. Los otros franceses, los buenos, nada tienen que temer de los alemanes, pues ellos quisieran mantener con éstos relaciones de estrecha amistad y de colaboración internacional.

Los franceses rojos y semi escarlata lanzaron la insidia: —¡Han desembarcado tropas alemanas en Marruecos!

Pronto se averiguó la verdad. En Marruecos no había tales soldados alemanes. Lo han testimoniado así las autoridades del Marruecos francés, el representante inglés en Tánger y los enviados especiales de la Prensa de la Gran Bretaña y de Francia.

«Los alemanes han hecho una incursión en Cabo Verde y en Madera!»—han vuelto a gritar los franceses rojos.

Y el embajador portugués en París se ha visto en la precisión de desmentir rotundamente tal especie.

Recomendamos a los señores franceses rojos un poco de serenidad, porque el espectáculo de que son protagonistas con sus sobresaltos, sus inquietudes y sus pesadillas, dice muy poco en su favor.

Claro que todo terminaría con que sintieran en francés y se produjesen ante el mundo como ciudadanos de Francia y no como esclavos de Moscú. Obrando con la nobleza característica de los franceses netos, la canalla roja francesa se ahorraría el suplicio de la incertidumbre que hoy la tiene sobresaltada. Y el mundo ganaría también en tranquilidad. De paso Francia no vería mermado su prestigio internacional.

EL JUDIO ERRANTE

TROTSKI HA LLEGADO A MEJICO

Los comunistas piden su expulsión

Méjico, 12.—Escortado por una docena de detectives y dos policías, llegó Trotski procedente de Tampico, acompañado de su esposa. En Tampico permaneció un día descan-

EL VOLUNTARIADO PARA ESPAÑA

Una argucia del Gobierno de Valencia para hacer ineficaz la propuesta de Inglaterra

En su consecuencia Alemania retrasa la contestación a la nota británica

Berlín, 12.—En los medios políticos no se hace indicación sobre la fecha en que el Gobierno del Reich contestará a la propuesta británica sobre la prohibición de enviar voluntarios a España.

Obedece esta actitud a un telegrama recibido en Inglaterra, según el cual el Gobierno de Valencia pretende naturalizar españoles a los voluntarios extranjeros que figuran en sus filas. Es un procedimiento para hacer ineficaz la propuesta británica e impedir la repatriación de los extranjeros en el caso de llegar a un acuerdo las potencias interesadas.

EL GOBIERNO FRANCÉS QUIERE DEMOSTRAR «SU BUENA VOLUNTAD»

París, 12.—Se informa que para demostrar su buena voluntad, el Gobierno francés presentará el viernes un proyecto de ley pidiendo poderes para impedir la salida de voluntarios y aplicarle en el momento mismo de su aprobación.

ALEMANIA, ITALIA Y PORTUGAL, EN ACTITUD EXPECTANTE

Lisboa, 12.—Inglaterra y Francia se muestran ahora directamente interesadas en llegar a una observancia real del acuerdo de no intervención en la guerra de España.

Mientras tanto, y como consecuencia de las extrañas actividades internacionales en relación con ese asunto, Italia, Alemania y Portugal observan cuidadosamente y están atentas al problema, pues hay que tener en cuenta que en Francia actúa el Frente Popular, sujeto a las intrigas soviéticas.

Solemne funeral en la Santa Iglesia Catedral

El próximo día 15, por iniciativa del ilustre Colegio de Abogados de Segovia, se celebrarán, a las once, en la Catedral, solemnes honras fúnebres por el alma del preclaro jurista y prestigioso hombre público don José Calvo Sotelo, vilmente asesinado por manos marxistas, con previo conocimiento de los Poderes del Estado.

Se aplicarán también estos sufragios por los demás letrados muertos a manos del Frente Popular.

Otras veintidós toneladas de oro a Francia

Marsella, 12.—Llegó el vapor español «Tramontana», que traía veintidós toneladas de oro español.

Las intentonas de ataque del enemigo a nuestras líneas de Madrid se repiten con resultado adverso

El valor de nuestras tropas marroquíes y la precisión del fuego de nuestra artillería

Burgos, 12 (3 t.).—El jefe de la Oficina de Prensa y Propaganda del Cuartel general del generalísimo «El Tebib-Arrumi» transmitió anoche el siguiente despacho telegráfico:

Aprovechando la niebla y lo desfavorable del día, nuevamente intentaron los enemigos, en el día de hoy, repetir su ataque de ayer sobre el mismo sector, presentándose, como de costumbre, con carros de asalto, al amparo de los cuales pretendieron repetidamente, y siempre con resultado adverso, avanzar los infantes rojos. Y así como ayer se dejaron en este empeño tres tanques en nuestro poder y veintiocho muertos, que esta mañana recogieron nuestras descubiertas, en el día de hoy han quedado inutilizados otros dos tanques, y han sufrido, al acercarse a nuestras líneas, fuego terriblemente mortífero.

Las intentonas se repitieron varias veces, y siempre con el mismo resultado adverso. Aunque para muchos resulta inexplicable esta táctica del enemigo, que pierde sus mejores posiciones con relativa facilidad y luego trata de conquistarlas con mayor denuesto que el que puso en defenderlas, nosotros creemos poder dar una explicación del, al parecer, absurdo sistema. En realidad, el que ataca es el que lleva la iniciativa del combate, y para las tropas de escasa moral, como son las rojas, ya es mucho el poder contar con ese factor de elegir el momento y el terreno del ataque, y esto lo encuentran más fácil y llevadero que tener que soportar nuestro empuje en una posición, por buena defensa que tenga; pero, además, téngase en cuenta que cuando

los rojos atacan y fracasan en esos ataques, como justificación pueden decir, y dicen, que nos han presionado, y más aún, que nos han contenido; pero, cuando los que atacan somos nosotros y ellos no resisten, su derrota no es de fácil ocultación, porque, inevitablemente, pierden posiciones y pierden terreno en la lucha que nos cubre de gloria constante en los ya conocidos y proclamados baluartes rojos. Pero el resultado es el mismo, porque, ya sea atacando, ya resistiendo, el hecho es que siempre les acompaña, inevitablemente, el descalabro: fracaso del intento, gran castigo de sangre y grandes pérdidas materiales de los rojos. Así ha ocurrido, pues. En el resto, la tranquilidad fue absoluta.

Hoy hemos visitado el sector Pozuelo-Aravaca y, realmente, causa admiración ver la precisión del fuego de nuestras baterías, pues los hoyos causados por las granadas están, sin interrupción, en los bordes de las trincheras, explicándose así el gran número de bajas que en ellas recogimos.

Cada día se acredita más el valor de nuestras bravas tropas marroquíes. Hoy, me relataba un jefe un rasgo de valor de un tabor que se ha cubierto de gloria, y fué el de que, resistiendo nuestras tropas el fuego de fusil ametrallador de una trinchera enemiga, distante apenas trescientos metros, se juramentaron cinco Regulares voluntarios, y deslizando, por la noche, arrastras, provistos de bombas de mano, desalojaron la trinchera enemiga, dando muerte con sus bombas a los que la ocupa-

J. USEROS Médico de la Beneficencia provincial por oposición
PARTOS, NIÑOS Y MEDICINA GENERAL
Rayos X. Radioterapia. Diatermia. Electroterapia.
Luz ultravioleta. Ozonoterapia, etc., etc.
CONSULTA: DE ONCE A UNA Y DE TRES A CINCO
Plazuela de San Martín, 1, principal
TELEFONO 186

SU RADIO únicamente se la arreglarán en "Electrón,"
Juan Bravo, 52, pral. Segovia

ban, y trayéndose, como botín, siete fusiles y ochenta paquetes individuales de municiones.

Continúa el pase de enemigos, aunque en el día de hoy ha sido menos importante que en los dos últimos.

Quizás mañana, y como resultado del fracaso del contraataque que hoy han repetido, encontremos, al hacer la descubierta, como de costumbre, amargados a no pocos sitiados. De todas formas, en Las Rozas hemos hecho cinco prisioneros, todos ellos extranjeros, y en el frente de Majadahonda, tres. Estos, milicianos españoles.

DEL FRENTE DE VILLARREAL

Impresiones de los evadidos a fines de semana

Vitoria, 12.—En el frente de Villarreal hubo ayer pocas novedades. Por la tarde se hizo fuego de cañón con escasa intensidad.

A fines de semana se pasaron en bloque a nuestras filas una veintena de evadidos por el sector de Acosta, en el frente de Villarreal.

Sus impresiones son francamente pesimistas respecto a la situación, cada día más difícil, que se ha creado el conglomerado marxista-separatista por la escasez de alimentos, que es lo que más se deja sentir.

Confirman el decaimiento de los ánimos, en vista de que la proyectada toma de Villarreal no ha podido tener confirmación y ya no pueden mantener por más tiempo el espíritu entre los milicianos, que se han dado cuenta de los continuados fracasos, así como el pueblo bilbaíno de la difícil situación en que se halla.

Moscú se indigna por la acción de los barcos nacionales

Moscú, 12.—La Agencia Taff informa que la Prensa rusa se ocupa del apresamiento de un barco soviético por los navíos de guerra nacionales en el Golfo de Vasconia, y señala que aquel vapor transportaba productos alimenticios.

Los periódicos hablan de la «piratería fascista» y agregan que los generales rebeldes no escapan a la responsabilidad en que incurrían con estos «imprudentes apresamientos».

Todos los cuadros de Velázquez, Goya, parte de los de Murillo y muchos de Zurbarán, Rubens y Ticiano han sido saqueados del Museo del Prado

Ascienden éstos a doscientos y a diez mil los procedentes de colecciones particulares. La ermita de San Antonio de la Florida, con los frescos de Goya, fué incendiada

Nos llegan de París estos detalles desconsoladores del despojo, único en el mundo, de que ha sido objeto nuestra incomparable riqueza artística.

«En orden al saqueo más o menos legal del Museo del Prado, consumado por el Gobierno rojo, su pretexto de sustraer las célebres colecciones a los bombardeos aéreos, puedo afirmar que los cuadros expedidos a Valencia, todas obras maestras, ascienden a doscientos. Entre ellos figuran todos los Velázquez y Goyas, la mayor parte de Murillo y muchos de Zurbarán, Rubens y el Ticiano. Aunque hace días los periódicos de Valencia anunciaron una exposición de pinturas procedentes del Prado, nadie podría garantizar que los doscientos lienzos siguen allí.

El director del Museo del Prado, que continúa en Madrid, no podría responder tampoco de los cuadros que quedaron en la Pinacoteca, porque virtualmente es un prisionero más de la Junta de Defensa. Pistola al pecho ha sido obligado a prologar un folleto de propaganda merced al cual trata la Junta de probar en el extranjero que el Museo fué bombardeado por la aviación nacionalista. La edición de este folleto es copiosa y está redactada en varios idiomas.

Según un sujeto que se llama Carlos Montilla y se dice presidente del Comité de Preservación del Tesoro artístico de España, el Gobierno rojo ha puesto a salvo, además de las indicadas obras del Prado, diez mil cuadros de valor artístico, procedentes de las colecciones particulares. Ocho mil pertenecen a épocas anteriores a Goya; los restantes son más recientes. Este es el sentido de una explicación que el individuo nombrado dió anoche a los representantes de ciertos periódicos franceses en los salones de la Embajada. Pero ni los periodistas preguntaron, ni el Montilla precisó dónde se encuentran a la hora actual los diez mil cuadros sustraídos a sus legítimos propietarios.»

Notas del Gobierno civil

Lo recaudado en el cuarto día del «Plato único»

En el Gobierno civil se nos ha manifestado que lo recaudado en la ciudad con motivo del cuarto día del «Plato único» asciende a la cantidad de 8.325.45 pesetas, de las cuales corresponden 870 al banquete homenaje que se celebró en honor del general Carrascosa, gobernador militar de la plaza y jefe del regimiento de Transmisiones.

Reunión

Esta tarde se celebrará una reunión en el Gobierno civil, bajo la presidencia del señor Jiménez-Alfaro y a la que asistirán con los asesoramientos que estime convenientes el alcalde, presidente de la Diputación, jefe de Obras públicas, jefe de la Jefatura Industrial y delegado de Trabajo.

Esta reunión tiene por objeto estudiar la forma de solucionar el paro obrero en la provincia, según dispone el Decreto del Gobierno del Estado publicado recientemente sobre este importantísimo asunto.

El próximo día del «Plato único»

El próximo día del «Plato único», 15 de Enero, se celebrará, según costumbre, una reunión con objeto de acentuar la recaudación por dicho concepto. Esta reunión estará organizada por el Ayuntamiento de la capital y a ella podrán asistir cuantos simpatizan con la idea y quieran contribuir patrióticamente a los fines para lo que el Gobierno del Estado implantó estos días del «Plato único». El lugar donde ha de celebrarse el acto se publicará en nuestro número de mañana.

Por la tarde, una Peña de amigos del alcalde de la ciudad ha organizado en La Suiza una cena íntima, con un número de cubiertos limitado, para festejar el nombramiento recientemente recaído en el señor Reguera.

El gobernador ha autorizado esta última reunión, como autorizará todas las organizadas por las distintas Peñas, siempre a base de «Plato único», pues estas reuniones no tienen en modo alguno finalidades políticas, sino el deseo de contribuir con mayor extensión a las meritorias obras de caridad cristiana que pueden realizarse con esta costumbre tan generosamente aceptada por los buenos patriotas.

Los periódicos franceses, a los seis meses de Gobierno Blum, o de Frente Popular, el pan ha subido de precio el 40 por 100, el vino el 45 y la carne el 30.

París, 12.—Según datos que publican los periódicos franceses, a los seis meses de Gobierno Blum, o de Frente Popular, el pan ha subido de precio el 40 por 100, el vino el 45 y la carne el 30.

A estos informes, que deben llenar de indignación a todas las personas cultas, no contaminadas del veneno marxista, de los latrocinios y asesinatos llevados a cabo por el tristemente célebre Frente Popular, cuyas banderas de forajidos cayeron sobre España, para devastarla como una plaga espesa de langosta, hay que añadir el incendio de que fué objeto, en Madrid, la famosa ermita de San Antonio de la Florida, que conservaba unos magníficos frescos de Goya, asombro de cuantos la visitaban. Está visto: lo que no pueden robar los rojos y sus infames dirigentes, lo destruyen con una furia antipatriótica, que causa espanto y exige un ejemplar castigo.

LA CHARLA DEL GENERAL QUEIPO DE LLANO

Dice que el Ejército nacional triunfará en un plazo mucho más breve del que se cree, haciendo salir de Madrid a los rojos

Sevilla, 12 (11 n.).—El general Queipo de Llano pronunció esta noche su acostumbrada charla ante el micrófono de esta emisora.

El general comenzó diciendo que los rojos, como de costumbre, en su afán de dar noticias a los idiotas que les secundan, dicen una de tonterías que le alborotan a uno el pelo.

El parte de hoy de los rojos vuelve a tener la amplitud que suele tener ordinariamente; pero lleno de tonterías, como todos los días.

Esta detención, nuestra detención, absolutamente necesaria como es sabido, para que un Ejército como el nuestro pueda marchar, es decir, para dotar a todos los Cuerpos de las municiones y material que se necesita, sirve para que ellos vuelvan a decir tonterías como las siguientes: «Las fuerzas defensoras de Madrid siguen cumpliendo heroicamente su compromiso, adquirido ante sus muertos, de derrotar al enemigo».

Para españolizar los espíritus

Carteles en las escuelas de Guipúzcoa con inscripciones patrióticas

San Sebastián, 12.—El gobernador civil, señor Arellano Igea, ha publicado la siguiente orden:

«Terminada la brillantísima Asamblea Patriótica Guipuzcoana de Orientación Docente, de la que tan sazonados frutos han de obtenerse para la enseñanza en esta provincia, incumba a este Gobierno civil, en su perseverante campaña de españolizar los espíritus, desinfectándolos de gérmenes nacionalistas, adoptar resoluciones concretas de carácter práctico en relación con la vida escolar, y al efecto vengo en decretar: que en todas las aulas de los Centros públicos y privados de enseñanza de esta provincia, y del pueblo de Ondárroa, se fijen carteles en los que, por separado, figuren las siguientes inscripciones:

«Guipúzcoa ha sido siempre una región de España». «Guipúzcoa debe todo lo que es a España». «No ha existido jamás un solo guipuzcoano ilustre que no amara a España y la sirviera». «El nacionalismo tuvo como base un inicuo falseamiento de la Historia». «El nacionalismo nació adherido a una imaginación enloquecida, y ha muerto abrazado a la anarquía y al comunismo».

Inglaterra quiere una careta anti-gas por habitante

Londres, 12.—Continúa teniendo éxito la exposición de caretas contra gases inaugurada últimamente, y se calculan en 150.000 personas las que desfilan por ella semanalmente.

Pretende el Gobierno inglés que la Gran Bretaña disponga de un número de máscaras antigases igual al de habitantes. Las fábricas son capaces para fabricar al año dos millones.

El diario "C. N. T." sigue publicándose a pesar de haber suspendido su publicación el general Miaja

Dice que en adelante no se someterá a la previa censura y que ese general debe dimitir

Madrid.—El periódico «C. N. T.» publica hoy un «entrefilet» diciendo que sigue publicándose a pesar de la orden del general Miaja, presidente de la Junta de Defensa, suspendiéndole «sine die». Además, inserta la nota que la radiada la emisora de la F. A. I. de Barcelona, en cuya nota se dice que los anarco-sindicalistas no se someten a ninguna orden arbitraria, y menos a los que no saben mandar, que son los primeros que deben abandonar los puestos de responsabilidad que tienen, en los cuales han demostrado la mayor incompetencia, llevando al Ejército popular a los más grandes fracasos.

La nota crítica duramente a la Junta de Defensa, y de modo expreso al general Miaja, y le advierte a éste que de ahora en adelante, no solamente se publicará «C. N. T.», a pesar de la orden prohibitiva, sino que no se someterá ya a la previa censura de Prensa.

Con el Frente Popular


El aumento del precio del pan en Francia

París, 12.—Según datos que publican los periódicos franceses, a los seis meses de Gobierno Blum, o de Frente Popular, el pan ha subido de precio el 40 por 100, el vino el 45 y la carne el 30.

Si efectivamente ellos han contraído con sus muertos el compromiso de derrotarnos, hay que ver qué manera más desvergonzada de faltar a su juramento, porque los pobres no han podido nunca derrotarnos y menos en el frente de Madrid, donde estos días nuestras fuerzas avanzaron arrolladoras por todas partes, derrotándoles de una manera rotunda.

Dicen también los rojos: «En Madrid, en el día de hoy, se ha combatido en el primer sector, por iniciativa de nuestras fuerzas, que han atacado hacia Majadahonda y Villanueva del Parado, consiguiendo todos los objetivos propuestos, a pesar de la densa niebla que dificultó nuestros movimientos, habiéndose cogido al enemigo abundante material».

Yo dije ayer lo que habla ocurrido, pero, para más claridad, me remitiré al parte del generalísimo, que lee, y que ya es conocido de nuestros lectores.



EL EXCMO. SEÑOR

DON LUIS ANDRADE ROCA

General de Ingenieros. Gentilhombre y condecorado con varias insignias militares

Ha fallecido en El Espinar el día 7 de Enero de 1937

a los 73 años de edad

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

R. I. P.

En ausencia de sus familiares hermana política doña Carlota Roldán y su esposo don Carlos Borrero, sobrinos don Francisco Luis y doña Paloma Borrero; primos don José María Roca y demás parientes; sus fieles sirvientes naturales de esta villa Irene y Eulalia Muñoz Barreno y amigos del finado,

Participan a sus amistades tan irreparable pérdida y les ruegan asistan al funeral de novenario por su alma, que se celebrará en la iglesia parroquial de El Espinar, el día 16 del corriente mes, a las diez de la mañana, por lo que quedarán eternamente agradecidos.

Es decir, que esos objetivos que llaman ya, se sabe que era echar a correr cumpliendo su cometido y en cuanto al material que dicen han recogido, no es posible que nos hayan cogido algún material, cuando al día siguiente de ese ataque se ha podido, al hacer la descubierta, recoger los cadáveres y material consignados en el parte oficial.

Después de estas cosas, dicen que su artillería batió eficazmente a la nuestra, y que la nuestra tiró y no dió en el blanco, y cosas por el estilo.

Después se ocupó de la noticia falsa, propalada con fines malvados por los rojos, acerca de un desembarco de tropas alemanas en el Marruecos español, diciendo:

Pues bien, para acabar de desinflarse, yo puedo afirmar rotundamente, absolutamente, dando mi palabra de honor, de que en Marruecos no ha desembarcado ni una sola unidad, por pequeña que sea, del Ejército alemán. Queda demostrada la verdad de la intriga que están haciendo Rusia y Francia, para ver si consiguen que Inglaterra tenga que intervenir en su favor. Inglaterra no creo que de ninguna manera se haya guiado de cosas tan absurdas.

Y en prueba de que Inglaterra está conociendo lo que pasa en España y, por tanto, de que no se va a dejar sorprender, el general da lectura a un interesantísimo artículo periodístico por el que se pone de manifiesto la intervención tan activa como eficaz que prestan algunas naciones, principalmente Rusia y Francia, a los rojos españoles.

He creído conveniente para mis radioyentes dar lectura a este hermoso artículo, tan admirablemente escrito y pensado, que refleja perfectamente la situación de España y la situación del mundo.

Termina manifestando que el Ejército nacional triunfará en un plazo mucho más breve del que se cree, haciendo salir de Madrid, como si fuesen echados por una barrendera mecánica, a los rojos, hasta arrojados al mar, y continuando por Cataluña, arrasándola si fuese preciso hasta en sus cimientos, hasta no quedar piedra sobre piedra, para que no queden tampoco restos comunistas, que han de desaparecer de España, no sólo para bien de ella, sino para bien de Europa y del mundo, porque el mundo se convencerá de que antes de que termine esta guerra, o al terminar esta guerra, de que es el enemigo público número uno del mundo entero, y el mundo entero tendrá que aliarse para realizar nueva cruzada que lleve a Europa la paz, haciendo desaparecer para siempre a esa canalla marxista, tan canalla en Rusia como en España y como en todas las naciones en que subsisten. Buenas noches.

DEL COMERCIO

Una gestión interesante

El presidente de la Cámara del Comercio y de la Industria de esta provincia, señor Cano de Rueda, ha recibido una comunicación de la de Zamora, participando el propósito que ésta y la de Salamanca tienen, de celebrar una reunión con elementos comerciales e industriales de varias provincias, a los efectos de operar un enlace con los de Madrid, dirigido a fines de colaboración en estos próxi-

mos momentos en que la Industria y el Comercio necesitan sostener una estrecha inteligencia.

Previa la autorización del señor gobernador, el presidente de la de Segovia convoca por el presente anuncio a los comerciantes o industriales de Madrid, que se encuentren accidentalmente en Segovia, para que asistan a la reunión que se celebrará mañana, a las doce, en la Cámara de Comercio.

Las suscripciones en Barbolla y sus anejos

Para las fuerzas del Ejército y milicias

Dos conejos, cincuenta y cinco gallinas y pollos, cuarenta y dos reses lanares, doce fanegas de trigo y nueve celemines, ocho fanegas de cebada. En dinero metálico, 939,25 pesetas. En multas impuestas a vecinos de Barbolla, 12 pesetas.

En ropas

Pedro García Burguenio, una camisa y un calzoncillo; Inés Cristóbal, de La Matilla, una toalla; doña Mer-

Los bárbaros métodos rusos puestos en práctica por Kleber en Madrid

Quiso fusilar a un comandante y a un hombre por compañía, de los dos batallones que en jefe mandaba. Propuso evacuar los hombres útiles detenidos en el Matadero y entregar a las milicias, mujeres, niños y ancianos

Firmado por F. M., el semanario francés «Gringoire» inserta los siguientes informes sobre la barbarie puesta en práctica en Madrid, por el amo de la capital de España, el general ruso Kleber:

«Madrid agoniza bajo la bota de un general ruso llamado Emilio Kleber.

Es el verdadero amo, y nadie se atreve a discutir las órdenes de sus esbirros, que pululan en las calles madrileñas.

Ni Miaja, ni la Junta de Defensa—ni mucho menos el Gobierno fantasma de Valencia—tienen ya autoridad alguna sobre las milicias que prolongan sádicamente una resistencia estratégicamente inútil y moralmente criminal. El que manda, el que ordena y el que fusila, es este general comunista, que debe su fortuna a su facilidad de adaptación—llamemos así su propensión a acercarse al sol que más caliente—y al terror que inspiran sus métodos expeditivos.

Cuando nuestras tropas ocuparon Puerta de Hierro, el tirano moscovita dijo a su ayudante Satkine:

«Quien retrocede, huye, y como huida es traición, vamos a escarmentar a estos borregos españoles. ¿Qué fuerzas defendían Puerta de Hierro?»

«Los dos batallones del comandante Navarro.

«Bien—dijo Kleber—, pues me vais a fusilar un hombre por compañía y yo me encargo de ese comandante.

Pero Navarro pudo escapar, y de los dos mil hombres que mandaba, sólo se encontraron cincuenta y siete válidos.

Satkine fusiló once desgraciados... para complacer al general.

cedes Mainer Morer, maestra nacional, dos toallas; Rosalina Sanz, dos camisas y una sábana.

Para la adquisición del avión Segovia

911,50 kilogramos de trigo. En dinero metálico, 1.195,80 pesetas.

Para el Hospital de Sangre de Sepúlveda

Ochenta y tres camisas, siete calzoncillos y siete toallas.

Para el Tesoro público

Don Manuel García Martín y señora, una alianza, un anillo sujetador, una sortija de sello con letras enlazadas M. G. de oro y una onza de oro de Carlos IV; doña Isidora Rodríguez de Nuñez, un pendiente engarzado en oro; don Román Herrero Tomé, un anillo de sello.

Barbolla, 8 de Enero de 1937.—El alcalde, Mariano Onrubia. ¡Arriba España! ¡Viva España!

Lea usted

EL ADELANTADO
Suscripción al trimestre, 7,50

Los bárbaros métodos rusos puestos en práctica por Kleber en Madrid

Quiso fusilar a un comandante y a un hombre por compañía, de los dos batallones que en jefe mandaba. Propuso evacuar los hombres útiles detenidos en el Matadero y entregar a las milicias, mujeres, niños y ancianos

Como es natural, a Kleber le gustan los métodos rusos. Cuando tuvo que trasladar los detenidos en el Matadero, por sospechosos de simpatizar con las derechas, propuso evacuar solamente los hombres útiles, entregando a las milicias mujeres, niños y ancianos.

Se le hizo comprender que semejante sistema no era aplicable en Europa, y el ogro se lamentaba de la «sensibilidad occidental» en la forma siguiente:

«En China poníamos los rehenes delante de las tropas, pero aquí en Madrid nadie comprende que la vida de cualquier miliciano importa más a la revolución que la de todas las derechas juntas.

Pues bien, ¿sabéis de dónde procede este furibundo revolucionario que tiene aterrorizados al vecindario madrileño y a sus propios soldados?»

De las derechas.

Oportunista sin escrúpulos, sirve a quien mejor le paga. Fué oficial intérprete del Cuerpo expedicionario inglés en Rusia, jefe de un partido contrarrevolucionario en Siberia y entró en Ekaterinenburgo al frente de una columna checa cuarenta y ocho horas después del asesinato del zar.

Al confirmarse la revolución se pasó al campo rojo y obtuvo el mando de una brigada de Caballería. Fué el amigo más entusiasta de Trotsky mientras éste estuvo en el Poder... Y lo abandonó en cuanto cayó en desgracia. Desde entonces sirve a Stalin, hasta que surja un nuevo astro en el firmamento ruso... Y así seguirá maniobrando, para escarnio de la ética... hasta que una bala justiciera ponga fin a su vida de crímenes y traiciones.»

La escuadra nacional sigue operando como dueña y señora en los litorales de España

Un buque rojo semidestruido a la entrada del puerto de Tarragona y otro embarrancado en la costa del Mediodía al huir perseguido por navíos de guerra nacionales. El puerto de Valencia fué bombardeado anoche por un crucero, y anteayer lo fué el de Málaga por mar y aire

La situación en Alejandreta

Continúan las manifestaciones hostiles contra los observadores de la Sociedad de Naciones

Angora, 12.—La situación en Alejandreta, si no muy grave, continúa siendo delicada. No cesan las manifestaciones hostiles contra los observadores de la Sociedad de Naciones. En un choque registrado entre manifestantes y policías, hubo bastantes heridos.

Importantes contingentes de gendarmes se dirigen a la región de Alejandreta para procurar restablecer la calma.

Posición extrañamente favorable de Francia en la cuestión del control de puertos y fronteras

Tan favorable, que teniendo en cuenta su actuación anterior y actual, se presta a la desconfianza

París, 12.—Se ha recibido el comunicado oficial del desgobernado de Valencia por el cual se rechaza de plano el plan de control sobre puertos y aeródromos para evitar en lo posible el abastecimiento de material de guerra y la entrada de voluntarios en España.

A pesar de este comunicado desfavorable para el éxito del plan franco-británico, el Gobierno francés ha dado instrucciones al embajador en Londres al objeto de que insista cerca del Comité de no intervención sobre la necesidad de adoptar urgentes medidas para llevar a cabo la idea.

El Gobierno de Francia, en su afán de dar facilidades, brinda la idea de que el control se ejerza no sólo en puertos y aeródromos, sino en todos los puntos del extranjero desde los cuales se considere posible abastecer a los beligerantes. Declara que no tiene inconveniente en que todo el territorio francés sea sometido a dicho control internacional.

PRENSA DE MADRID

¡No hay que dormirse!, avisa "El Socialista"

Frente de Madrid, 13 (De la emisora Radio Nacional).—Resumen de Prensa madrileña del día de hoy:

«El Socialista» hace resaltar que la calma de estos días en el frente de Madrid da derecho a pensar en que se está realizando por los nacionales una preparación concienzuda y aconseja no dormirse.

«Política» y «La Libertad» aconsejan la formación de un nuevo y único partido republicano que sustituya a todos los demás partidos.

(Por lo visto el Frente Popular ha entrado en barrena.)

«El Sol» de las tinieblas elogia al Gobierno de Euzkadi.

«Informaciones» denuncia que mientras los dirigentes marxistas comen platos caros, la gente humilde y la población civil pasa hambre en las colas.

(La misma cantinela que los catalanes. Lo mismo aquí que en Moscú. Ellos lo proclaman.)

EL JUDIO ERRANTE

La primera manifestación contra Trotski en Méjico

Méjico, 12.—Ha tenido lugar la primera manifestación contra Trotski, en la que han participado unos mil comunistas que iban protegidos y custodiados por sesenta policías en motocicletas y un centenar de agentes a pie.

Se originaron algunos incidentes, resultando heridos varios manifestantes. Las detenciones suman un importante número.

El estado de Su Santidad

Ciudad del Vaticano, 12.—El doctor Milani ha reconocido al Santo Padre y ha declarado que su estado es relativamente satisfactorio.

Los dolores que sufre Su Santidad no han desaparecido.

Para pedir coñac basta decir ¡UN DOMEQO!

UN CRUCERO NACIONALISTA BOMBARDEA EL PUERTO DE VALENCIA

Valencia, 13.—Anoche, alrededor de las ocho y media, se oyeron en la dirección del puerto varias explosiones que sembraron la alarma en la capital. Inmediatamente funcionaron los servicios organizados para estos casos y el público se dirigió a los refugios.

A las nueve en punto terminó la alarma. En seguida nos pusimos en movimiento para averiguar las causas de lo ocurrido, y pudimos saber que un barco «pirata», que no se sabe si es el «Canarias», hizo unos treinta disparos sobre el puerto y otros objetivos militares.

Resultaron varias víctimas.

EL «CIUDAD DE MAHÓN» TIENE QUE REGRESAR AL PUERTO DE VALENCIA PERSEGUIDO POR LA ESCUADRA NACIONAL

Valencia, 13.—Ayer intentó hacerse a la mar el vapor «Ciudad de Mahón», pero a poco de zarpar fué sorprendido por buques de la escuadra nacionalista.

El «Ciudad de Mahón» viró en redondo y tornó al puerto.

UN BARCO ROJO ENCALLA AL HUIR DE OTRO NACIONALISTA

Málaga, 12.—El vapor «Arana-Mendi», que navegaba perseguido por varios buques de la escuadra nacional, encalló entre unas rocas de la costa. Se considera perdido.

BOMBARDEO AEREO Y NAVAL DE MALAGA

Gibraltar, 12.—Se ha llevado a cabo por los nacionales un bombardeo aéreo y naval de Málaga el día de ayer. El ataque fué el mayor de todos los realizados desde el comienzo de la guerra.

Los daños causados en los almacenes y fortificaciones del muelle del puerto son enormes. Algunos depósitos de mercancías y varios cuarteles marxistas quedaron destruidos.

Ante la doble acción de bombardeo, los barcos surocos en el puerto se vieron obligados a levar anclas, haciéndose a la mar para ponerse a salvo.

El castigo infligido por la aviación y la escuadra nacionalista ha sido grande.

¿MUERTE DEL COMANDANTE DE LAS ESCUADRILLAS DE SUBMARINOS ROJOS?

Algeciras, 12.—Se ha sabido que en uno de los últimos combates de los buques rojos con los de la escuadra nacional, resultó muerto el comandante de la escuadrilla de submarinos marxistas.

EL VAPOR «CABO MARTÍN» SEMIDESTRUIDO POR LA EXPLOSION DE UNA MINA

Cádiz, 12.—Desde Tarragona comunican que el vapor rojo «Cabo Martín», chocó a la entrada del puerto con una mina submarina, la cual estalló y causó graves averías al navío. La proa de éste quedó destruida.

Merced a la rapidez con que acudieron en su auxilio varios remolcadores, el «Cabo Martín» no se hundió.

¿UN BARCO DE GUERRA RUSO REFUGIADO EN UN PUERTO VASCO?

San Juan de Luz, 12.—Se tienen noticias de que un barco de guerra ruso que acompañaba a cuatro pesqueros marxistas, se ha refugiado en un puerto del litoral de Vizcaya por temor a los navíos de guerra de la escuadra nacional. Dichos vapores pesqueros se dirigen a Bayona para cargar artículos alimenticios con destino a Bilbao.

La aviación y la artillería siguen actuando contra los objetivos de Madrid

(De la emisora Radio Nacional A. Z.), 13 (2,30 t.).—Estamos en el frente de la capital. A nuestra derecha observamos los barrios de Usera y de Vallecas, con la línea férrea obstruida por largas filas de vagones que utilizan como defensa los comunistas.

De cuando en cuando se oye un cañonazo que disparan los rojos parapetados tras de los coches, desde los cuales pretenden hostilizar nuestras posiciones del sector de Villaverde. Se oye el silbido de la granada soviética y a poco vemos volar la tierra a nuestra espalda. Las baterías nuestras contestan y hacen claros en las filas de vagones. Transcurren varias horas sin que las piezas enemigas repliquen.

En el centro de ese frente se levanta la gran mole de la Telefónica Nacional, y a la izquierda de ésta, la antena que no hace un mes utilizaba la emisora Unión Radio. Y decimos "usaba", porque todos nosotros sabemos que Unión Radio estuvo muda durante dos días para trasladarse fuera de Madrid. Fué un acto de prudencia motivado por los certeros disparos de la artillería nacional, cuyos blancos se aprecian fácilmente en el edificio Madrid-París.

Más a la izquierda, a tiro de fusil, el Palacio Nacional, guardada hoy de la Brigada Internacional, de la hez mundial.

Entretanto aparecen los aviones nacionalistas que localizan los objetivos que persiguen. Pronto el aire vibra y la tierra tiembla a causa de los estallidos de las bombas. Están bombardeando las fortificaciones rojas de los sectores correspondientes a la Casa de Campo, Ciudad Universitaria, Moncloa, Tetuán de las Victorias... Hace unos momentos nuestra vista alcanzaba en aquella dirección lejanos horizontes. Ahora todo está envuelto en humo. Transcurre mucho tiempo antes de que la atmósfera quede despejada.

Termina la actividad de los aviones y la artillería prosigue el monólogo horriblo. La estación del Norte y otros lugares fortificados son puntos de castigo.

Así ha transcurrido otra jornada. Y estamos a muy pocos kilómetros de la Puerta del Sol.

Noticias de Berlín con referencia al frente madrileño

Berlín, 12.—Comunican desde Madrid que los ataques de los nacionales en los frentes de aquella capital son cada vez más intensos. Los nacionales combatieron durante la semana última con extraordinaria bravura y heroísmo.

Después de tan brillantes jornadas, puede decirse que los nacionales han roto por dos partes la resistencia marxista.

LA ARTILLERIA NACIONAL EN EL FRENTE DE ALAVA

Vitoria, 12.—Las noticias que se reciben de los frentes de Alava siguen acusando tranquilidad. En el monte Euzkóna fué locali-

zada una batería enemiga por nuestros cañones, los cuales concentran sus fuegos sobre aquella, una de cuyas piezas voló. Desde ese momento la batería marxista guardó silencio.

Por lo demás, se continúa fortificando nuestras posiciones aprovechando la calma reinante.

Tampoco se han sentido hoy los cañones en el frente de Villarreal y la aviación permanece inactiva.

LO QUE DICE UN PILOTO INGLÉS QUE HA REGRESADO DE ESPAÑA A INGLATERRA

Londres, 12.—«Daily Telegraph» publica unas declaraciones hechas por un piloto inglés que acaba de regresar de España donde estuvo al servicio del Gobierno de Valencia.

Manifiesta que en su mayoría los extranjeros van engañados a España y que son tratados pésimamente por los dirigentes marxistas, sin darles

más consideración que la de «carne de cañón».

Declara que está seguro del triunfo de los nacionales, dada su combatividad y organización.

Según ese piloto las tropas gubernamentales están desesperanzadas.

¿Qué misión lleva?

París, 12.—El embajador de la Argentina en esta capital ha recibido orden urgente de su Gobierno para trasladarse a Valencia al objeto de llevar a cabo cierta misión delicada.

Los avances en la sierra de Ronda

Gibraltar, 12.—En los avances de los nacionales por la sierra de Ronda continúan, sufriendo las milicias marxistas serios descalabros. El ataque se realiza por el Sureste, a través de las montañas, hacia San Pedro de Alcántara y en dirección de Málaga, con tendencia a aislar a las fuerzas rojas del sector de Estepona.

Kleber mandó personalmente las fuerzas que atacaron Las Rozas y Majadahonda

Y fueron escogidas de los diversos frentes

Córdoba, 13 (6 t.).—De un corresponsal en el frente de Madrid:

El ataque contra Las Rozas y proximidades de El Plantío, efectuado por los rojos con tanques rusos, tenía por objeto intentar el barrenamiento de nuestras líneas. Para ello el mando marxista concentró sus mejores fuerzas de choque que fueron retiradas de otros frentes con ese fin. No les fué posible, sin embargo, romper el muro formado por nuestras tropas.

Las masas comunistas fueron dirigidas personalmente por el general ruso Kleber. Los soldados de San Quintín, legionarios, regulares y mejanzines se enfrentaron sin vacilar con fuerzas tres veces superiores en número y dotadas de toda clase de medios de lucha, y no sólo las mantuvieron a raya sino que las hicieron retroceder.

En los alrededores de Las Rozas la lucha fué enconada, tanto que en algunos momentos se llegó al cuerpo a cuerpo. Como es sabido, la Brigada Internacional dejó abandonados cuatro tanques. De uno de ellos se apoderó un moro que se hizo el muerto. Cuando el artefacto estuvo a su lado, se incorporó y estrelló contra el mismo varias botellas de gasolina que en seguida incendió con bombas de mano. Los que iban dentro no pudieron salir. Sus cuerpos, carbonizados, fueron sacados del tanque por nuestras tropas.

El enemigo dejó también en nuestro poder cuatro camiones, uno de ellos habilitado para cocina y los otros tres llenos de artículos alimenticios. Los muertos y heridos que dejaron los atacantes son numerosos, y la confusión que se produjo permitió el paso a nuestras filas de muchos milicianos que, entre dos fuegos, levantaban las manos haciendo señales con

prendas corrientes para que no se les atacase.

No desistieron los rojos en su propósito después de rechazado el ataque a Las Rozas. Le repitieron hacia la Cuesta de las Perdices y Majadahonda, aprovechándose de que la niebla no permitía actuar a la aviación. En el primero de estos sectores sufrieron los rojos más de quinientas bajas, y esto sin haber conquistado ni un palmo de terreno. Otro tanto ocurrió en Majadahonda. Yo estaba en este pueblo cuando atacaron los comunistas, y a pocos centenares de metros de éstos. Algunas bocacalles estaban enfiladas por el fuego del enemigo y habíamos de esquivar las balas resguardándonos apretados a las paredes. Los soldados sonreían al vernos y decían que eran salvos anticipadas por nuestra entrada en Madrid.

Nuestras baterías, disparando una tras de otra sin interrupción, hacían sentir sus efectos que podíamos percibir a pesar de la niebla. Los tanques rusos no podían avanzar y la infantería roja no les seguía. Nuestros soldados aguantaban estupendamente abatiendo el nerviosismo rojo. A las tres de la tarde el fuego de ametralladoras y de fusilería demostraba que la lucha era muy enconada. Un enlace que pasó junto a nosotros nos dijo sin detenerse:

—Ya llevan perdidos dos tanques. Uno está ardiendo y otro tiene roto el engranaje y no puede avanzar.

La ofensiva empezó a debilitarse. Nuestros soldados, a lo lejos, aparecían echados en tierra, actuando al amparo de las ondulaciones del terreno, señalándose la línea por una nube de humo.

El día ha pasado. Los rojos han sufrido muchas bajas, muchas, sin que consiguieran nada práctico.

LAS INSIDIAS JUDIO-MASONICO-COMUNISTAS

Proceso de la sensacional e infundada acusación lanzada contra alemania en relación con el Marruecos español

Las declaraciones de Hitler o la satisfacción de M. Delbos. Ya respiran los hipócritas del Frente Popular francés

París, 12.—El importante periódico «Excelsior» dedica gran espacio a estudiar y analizar el recibimiento que Adolfo Hitler ha hecho últimamente al Cuerpo diplomático acreditado en Berlín.

Después de esta recepción, el canciller alemán cambió impresiones con el embajador francés, a quien aseguró que el Reich no ha abrigado jamás la idea de ocupar parte alguna del territorio español ni de sus colonias.

Hitler tuvo palabras de durísima censura para la Prensa francesa, que pone al descubierto su relación con Rusia secundando los planes siniestros de ésta contra la paz europea.

Terminada la conversación, el embajador francés visitó al ministro de Negocios Extranjeros, von Neurath, para poner en su conocimiento la entrevista que acababa de sostener con el «führer», exponiendo a dicho ministro el deseo ferviente y la conveniencia de que el espíritu de las aludidas declaraciones del canciller Hitler fuesen objeto de una nota escrita. Von Neurath se puso al habla inmediatamente con Hitler, a quien expresó los deseos del embajador de Francia, accediendo gustosamente el canciller a lo solicitado por el citado diplomático.

Una vez en su poder la nota de referencia, el embajador de Francia se apresuró a telegrafiar al Quai d'Orsay para poner en conocimiento del ministro francés esta gran noticia. M. Delbos, al conocerla, expresó viva satisfacción.

Posteriormente, M. Delbos publicó una nota oficial acerca de estas conversaciones entre los políticos franceses y alemanes, en las que se desmiente la afirmación que se ha hecho estos días sobre pretendidos propósitos de Alemania respecto al territorio español o de su Protectorado y muy especialmente al desembarco de tropas alemanas en Marruecos.

El Gobierno alemán dice, entre otras cosas, que no hay inconveniente por su parte en que se desplace a Marruecos una Comisión de inspección para comprobar la burda maniobra tramada por la Prensa al servicio de Moscú.

TESTIMONIOS DEL EXTRANJERO

La fiebre de ferocidad que se ha apoderado de la Brigada Internacional mezclada con los milicianos

Lo que pasa en España se resume en un combate entre una civilización que no quiere perecer y las hordas que desean aniquilarlo todo

París.—Geo Londón, el brillante cronista de «Le Journal», enviado a España, dice en una crónica fechada en Salamanca:

«¿Puede uno con toda equidad acusar al Komintern, es decir, a Moscú, de organizar y alentar las atrocidades cometidas desde hace seis meses en España en las regiones ocupadas por los rojos?»

Lo menos que se puede decir es que ningún esfuerzo serio se ha intentado, salvo en raros casos aislados para apaciguar la fiebre de ferocidad que se ha apoderado de la Brigada Internacional, mezclada con los milicianos.

Estas bandas de verdugos europeos han encontrado, naturalmente, aliados locales.

En el martirio de España sufriendo el yugo del terror rojo, Andalucía ha sido, probablemente, la región donde las atrocidades cometidas han revestido el carácter más trágico.

El Cuartel general de Salamanca ha formado una estadística cuya elocuencia llega hasta a los relatos más horripilantes.

Esta estadística demuestra que en 22 poblados, comprendiendo 50.000 habitantes, el número de personas asesinadas se eleva a 1.500, o sea, el 15 por 100.

En estos mismos poblados han sido destruidas 120 iglesias y capillas.

En la pequeña ciudad sevillana de Cazalla, cuyo nombre se evoca por los que la conocen por un oasis de frescura y de belleza agreste, las bandas armadas que sembraron el terror llevaban a la cabeza una mujer andaluza que, con la sonrisa en los labios, presidió más de 60 asesinatos.

Bella, admirablemente peinada, se la veía en todas partes por donde corrían la sangre y las lágrimas. Era singularmente aficionada a las paradas de ejecución en el curso de las cuales caían mujeres como ella y niños, como los que ella tien, probablemente.

Hay testigos que refieren escenas abominables que se han desarrollado en Baena, donde han sido destruidas familias enteras, bien porque sus miembros han sido quemados vivos, degollados, o porque han hecho volar sus casas con dinamita.

Niños y mujeres han sido en otras partes víctimas de los más abominables atentados.

Desearía uno que estos episodios repugnantes, de la más atroz de las guerras civiles, perteneciesen a la leyenda, que su narración fuese exagerada, deformada.

Pero las pruebas abundan al Norte como al Sur. Es la misma cadena de rabia, la misma pasión de destrucción, los mismos robos, el mismo pillaje, cometidos por individuos sin fe, que deshonran todo lo que podría haber de ideal por lo menos y de noble pasión en el Frente Popular.

La verdad de lo que pasa en España se resume en un combate entre una civilización que no quiere perecer y las hordas de los que, movidos por un odio y una rabia jamás satisfechos, sueñan con aniquilar todo lo que constituye para la humanidad el gozo de vivir: la dulzura del hogar, la familia, la fe ancestral.

A cualquier partido que pertenezcan los franceses no pueden vacilar en la elección entre los dos bandos. Si no, no habrá pronto Pirineos.

MUY IMPORTANTE PARA LOS TENEDORES DE VALORES

JUAN WELL SANZ (Abogado), Corredor de Comercio colegiado (Notario mercantil) con ejercicio en Segovia

Pongo en conocimiento de los tenedores de títulos de las Deudas del Estado, Tesoro y especiales que, si bien son claros y concretos los preceptos de la Orden de la Presidencia de Junta Técnica del Estado, fecha 9 último inserta en el «Boletín Oficial del Estado», correspondiente al mismo día, la especial naturaleza de numerosísimos casos determinará su deficiencia en las declaraciones juradas, porque los interesados desconocen detalles esenciales, de donde pueden seguirse perjuicios y, cuando menos, entorpecimiento y confusión de la labor eficaz proyectada por la Comisión de Hacienda del nuevo Estado Español

Resolveré cuantas consultas se me formulen aportando, con los documentos de propiedad, los títulos o, en otro caso, los resguardos de depósitos y pólizas de crédito y préstamo

Horas: de once a catorce en Banco de España y dieciséis a diez y nueve en Juan Bravo, 72, primero

COSAS DE MAL HUMOR

LA ESTOCADA DEL MAESTRO

Vamos, por primera vez en nuestra vida, a hacer uso del «teletomo».

El teletomo, como indica el origen griego de las raíces que forman la palabra, es más bien que un aparato, un procedimiento ideado por autor desconocido en los más remotos tiempos, que sirve para cortar a distancia un traje, por ejemplo.

Todos sabemos lo que significa, lo que se entiende en el lenguaje familiar y figurado por «cortarle a uno un traje». Pues para esta operación, entre otras, sirve el teletomo, así como también para distraerse un rato gastando bromas y vayas a un ausente, distracción ésta un tanto peligrosa cuando el sujeto sobre que se opera está presente y tiene la cabellera extremadamente sensible porque, entonces, puede ocurrir que, debido a esa sensibilidad, se produzca en aquél una excitación que coloque al bromista en riesgo de perder la integridad molar. Para estos casos, muy especialmente, se halla indicado el uso de te-le-to-mo.

Vamos a operar.

Todos sabemos, de «visu», lo que ha ocurrido en esta ciudad, y de ciencia ajena, pero cierta, lo que ha sucedido en todo el territorio nacional ocupado por el glorioso Ejército desde que se inició el movimiento salvador. Sus habitantes no han comido cuando se lo prohibía el estómago; no han practicado la religión católica más que en las iglesias, en la calle y en sus casas; ni los clérigos, frailes y monjas han circulado por las vías públicas como no fuera vistiendo sus respectivos hábitos; ni han funcionado los Bancos y establecimientos comerciales más que en los días laborales y horas hábiles; en fin, que la vida se ha desarrollado en un régimen de tiranía individual ejercida por la voluntad de cada cual, que ha hecho lo que le ha dado la real (¿he dicho real? Pues no rectifico) real gana siempre que no causase mal al prójimo.

El asunto que motivaba su importación, dijo:

Un poco tarde es ya, pero este cotorro lo arregla en dos semanas, con mi cooperación, el «responsable» castrense camarada Kleber. Que venga en seguida y, mientras llega y como medida preventiva, que las humanitarias masas proletarias, hoy bravas milicias, no dejen con vida a ningún «facista».

Y vino el Kleber, se adueñó de Madrid, pidió un miliciano que fuese capaz de comerse el corazón de su mamá, le indicaron como ad hoc al apodado «Pocacos» y, puesto al habla con él, le ordenó que hiciese de rulo y en plazo breve y perentorio (como el de burlador don Juan) aplastase a los moros y demás «facista», incluso a los que habían venido de los Urales y de las márgenes del Amazonas con la perversa intención de destruir los paraísos soviéticos ya existentes y el que aquí estaba naciendo.

El genízaro oyente, que hablaba con mucha finura por haber pulido su lenguaje cuando guardaba a su amo, respondió con la en él congénita modestia:

—Es que son muchísimos y bien armados, y además, están muy flamencos, porque desde Sevilla que arrancaron nos vienen endiñando ca felpa que... vamos, que nos pegan más patás que a una estera.

—Bien—bueno, bien no, porque eso está muy mal y demuestra lo abusones que son—respondió el Kleber después de que le hubieron traducido a castellano inteligible para él las palabras del «Pocacos». Eso que me dices ha sucedido porque todos sois milicianos novatos y poco prácticos en la manera de guerrear comunistoide-marxista y desconocéis el golpe final de los combates, o sea la estocada del maestro.

—¿Y cuál es esa?

—Pues óyeme. Allí, en mi país, un profesor de esgrima tenía un tan aventajado discípulo, que llegó, si no a superarle, sí a igualarle en el manejo de la espada, al extremo de que, en los asaltos que efectuaban, nunca le tocaba.

—Dígame, maestro—le preguntaba el discípulo—: si los dos tuviésemos un día un lance, ¿qué pasaría?

A lo que aquél contestó sin vacilar:

—A mí, nada; porque emplearía el golpe que me reservo y no enseñaría a nadie: la estocada del maestro.

Y como el discípulo, a pesar de sus ruegos, no consiguiera averiguar en qué consistía la magistral estocada, apeló a un ardid, y provisto de fuerte bastón y desfigurado el rostro, se apostó una oscura noche en sitio donde pasaba el profesor, y le acometió furiosamente con repetidos y variados golpes, que el atacado, con su báculo, paraba con dificultad, hasta que, desesperado porque no podía romper la cabeza a su agresor ni aguantar sus palos, salió corriendo a la velocidad de un galgo para perderse por la esquina más próxima.

—Diga—le preguntaba con malicia el joven al día siguiente—: ¿Cómo huyó anoche y no apeló a la estocada del maestro?

—¿Cómo que no apeló a ella? ¡Si corrí más que un corzo!

Al oír a Kleber, el «Pocacos» se quedó perplejo, pero, una vez re-puesto, arguyó con sorna:

—Pues sí el camarada mandón ha venido pa eso desde tan lejos, podía haberse ahorrao el viaje, porque aquí estamos especializados en la espantá y la damos mejor que el «Gal-lo», que en eso es el as. ¡Como que nos llaman los cangrejos.

—Será por el color rojo.

—Por eso y por nuestra afición al repliegue. ¡Ley que le hemos tomao!

INOCENTE

—Es que son muchísimos y bien armados, y además, están muy flamencos, porque desde Sevilla que arrancaron nos vienen endiñando ca felpa que... vamos, que nos pegan más patás que a una estera.

—Bien—bueno, bien no, porque eso está muy mal y demuestra lo abusones que son—respondió el Kleber después de que le hubieron traducido a castellano inteligible para él las palabras del «Pocacos». Eso que me dices ha sucedido porque todos sois milicianos novatos y poco prácticos en la manera de guerrear comunistoide-marxista y desconocéis el golpe final de los combates, o sea la estocada del maestro.

ECOS DE LA PROVINCIA

El Espinar

Apertura de curso escolar

Hoy, día 9, ha tenido lugar en este pueblo la apertura o comienzo del curso escolar que, por hallarnos en la línea de fuego primero, y después por tener que servir la escuela para enfermería y hospital de sangre, no había podido celebrarse anteriormente.

Resultó un acto solemnisimo o, mejor dicho, varios actos, a los que asistieron todas las autoridades militares y civiles, pues primeramente se dijo misa en la iglesia parroquial, yendo después toda la comitiva procesionalmente a las escuelas graduadas, donde, en un sencillo altar, preparado por los maestros, se colocaron los crucifijos, que fueron bendecidos por el párroco del pueblo, señor Virseda, y acto seguido la directora de la Graduada de niñas, doña Dionisia Rodríguez, dió lectura a una oración muy apropiada al acto.

Seguidamente se hizo la entronización del Sagrado Corazón de Jesús, leyendo el acto de consagración el caballeroso director de la Graduada de niños, don Luis Berenguer.

Tanto al ir desde la iglesia como en el local de las escuelas graduadas, se cantaron varios himnos, muy bonitos por cierto.

Después de la entronización del Sagrado Corazón, el párroco, don Domingo Virseda, dió lectura a un discurso muy ceñido al acto. Después, el director de la escuela—que es a su vez delegado local de la Comunión Tradicionalista y jefe del Requeté, señor Borreguero—, pronunció un discurso breve, pero muy atrayente por el fondo y la forma, que mereció muchísimos aplausos.

Finalmente, el señor comandante militar pronunció unas oportunas frases y terminó declarando abierto el curso escolar, del que esperaba mucho, dado el entusiasmo y cultura de los maestros.

H. DE V.

Marazoleja

Funerales por el alma de un soldado

El día 12 del corriente se ofició un solemne funeral por el alma del soldado Antimio Herranz, muerto gloriosamente por Dios y por la Patria en el frente de Mondragón.

A dicho acto asistieron las autoridades, funcionarios y público en general.

Para dicho fin se reunieron en el salón del Ayuntamiento, desde donde en solemne procesión se dirigieron a la iglesia, escoltados por los niños y niñas de las escuelas, acompañados de sus respectivos maestros, con las banderas nacionales, el jefe de Falange local, con la bandera de

esta milicia, y el alguacil con la del Ayuntamiento.

Resultó un acto verdaderamente patriótico y conmovedor, terminando con un saludo de agradecimiento por el alcalde don Germán San Frutos. Se dieron vivas a Franco, a España y al Ejército.

Con este motivo, tuvimos el gusto de saludar y pasar unas horas en su compañía, al jefe comarcal de Falange y veterinario de Sangarcía.

Corresponsal

Turégano

Velada benéfica

El pasado día 6 y con motivo de la fiesta de los Reyes Magos, organizada por la Asociación de la Doctrina Cristiana y dirigida por nuestro celoso cura ecónomo don Plácido Centeno, se celebró en el salón teatro de este Ayuntamiento una velada literario-musical con que los niños del catecismo obsequiaron a sus padres y paisanos, al propio tiempo que ofrecieron un obsequio al glorioso Ejército español libertador de nuestra Patria.

Dicha velada se ajustó al siguiente programa:

- 1.º «Presentación y ofrenda», discurso por el niño Manuel García Pando.
- 2.º «Los objetos de la misa», diálogos por las niñas Beatriz Gómez y Luisa Bermejo.
- 3.º «La buenaventura al niño Jesús», poesía por la niña Fuencisla Izquierdo.
- 4.º «La oración», coro de niñas, por Petra Matesanz, María del Barrio, Victorina Barral, Juanita Rodríguez y Lucía Sanz.
- 5.º «Noche de luna», diálogo por los niños Pascual Pérez y Juanito Domingo.
- 6.º «Un joven como hay muchos», diálogo por los niños José González y Zacarías Hernando.
- 7.º «Chiquilladas», coro mixto, por las niñas Esperanza Canto, Rosario de Francisco y Catalina Cerezo y los niños Irineo Alvaro, Eusebio Manrique y Jesús Sanz.
- 8.º «Tarsicio», pequeño drama de los primeros tiempos del cristianismo, inspirado en el martirio del santo, por los niños Emilio de Francisco, Sagrario Sanz Tomás Canto, Pedro Ferradal, Antonio Sanz, Primitivo Gómez, Vicente García, Glicerio Holgueras, Plácido Marcos, Josefina Sanz y Purificación Izquierdo.
- 9.º «Canto coral», por el coro general.
- 10.º «Dos palabras», poesía por la niña Jacinta Canto.

Los treinta y tantos pequeños artistas fueron constantemente aplaudidos por la selecta y enorme concurrencia que llenaba por completo el salón, así como al incansable don

Plácido que, de una manera magistral, ha sabido convertir a unos inocentes niños en unos artistas de categoría elevada.

Una vez más este honrado vecindario se ha desprendido de unas pesetillas a fin de engrasar la suscripción de las fuerzas combatientes.

El próximo domingo, día 17 del actual, se desplazará la agrupación artística que forman varios jóvenes de esta villa a la vecina ciudad de Cantalejo, al objeto de dar una función teatral a beneficio del Ejército.

Corresponsal

Dehesa de Cuéllar

Segadores evadidos del infierno rojo

Después de sufrir muchas penalidades, han logrado pasarse del territorio rojo a nuestras líneas de Galve de Sorbes diez segadores, vecinos de este pueblo, que partieron para tierras de Guadalajara a últimos del pasado Junio a las faenas de la recolección. El recibimiento que el día 9 les dispuso este vecindario de Dehesa y Dehesa Mayor, a su regreso, excede a toda humana ponderación: abrazos, apretones de manos, felicitaciones y enhorabuenas; he ahí la ofrenda que dedicó todo un pueblo a esos honrados y buenos jornaleros, quienes, por no querer servir a las milicias rojas, han vivido cuatro meses ocultos hasta que, perseguidos y huidos por las sierras, han entrado en terreno liberado.

A petición suya organizó nuestro digno señor cura párroco, al día siguiente, una solemne función religiosa, en acción de gracias al Todopoderoso por el inmenso beneficio que otorgaba a esta parroquia, devolviéndole los diez hijos ausentes; las Hijas de María cantaron con brillantez la «Misa de Angelis», a cuyo religioso acto asistió tal cantidad de gente de este pueblo y los comarcas, que resultaba insuficiente el templo parroquial para contener a la compacta multitud.

En una plática, inspirada en el más alto patriotismo y tras un cariñoso saludo a los segadores, nos hizo ver nuestro párroco cómo en el terreno liberado reina la tranquilidad más absoluta, porque el insigne caudillo quiere que la España nueva descanse a la sombra de la Cruz de Cristo. En cambio, en territorio rojo impera la anarquía porque, borrada la idea de Dios, todo es oscuridad y tinieblas, invitando a los segadores y a todos los asistentes a servir de todo corazón a la Religión y a la Patria.

A las doce en punto, una patriótica manifestación, precedida por las autoridades locales, recorrió las calles principales del pueblo, yendo a la cabeza los segadores con banderas nacionales; disolviéndose en la plaza de San Pedro en medio de vivas entusiastas a España, al generalísimo Franco y a la Religión católica. Durante el trayecto se entonaron himnos patrióticos.

Mi más cordial enhorabuena a los segadores y todos sus familiares.

¡Viva España! ¡Viva el generalísimo Franco!

EMILIANO GOZALO

Infantes de la J. A. P.

Convocatoria

Mañana jueves, a las tres de la tarde, tendrán los «infantes» instrucción rogando su puntual asistencia sin excusa ni pretexto, debiendo presentarse uniformados.

Segovia, a 13 de Enero de 1937. El instructor, G. Cardiel.

Alcaldía de Segovia

Anuncio

El excelentísimo Ayuntamiento de mi presidencia, en sesión por el mismo celebrada el día 18 de Noviembre pasado acordó por unanimidad vender mediante subasta un terreno de su propiedad sito en la calle de la Hoya, que mide 145,65 metros cuadrados.

Lo que se hace público por medio del presente, a fin de que durante el plazo de diez días, a contar desde el siguiente al en que aparezca este anuncio en el «Boletín Oficial» de la provincia, puedan presentarse las reclamaciones que se estimen oportunas contra este acuerdo; bien entendido que, pasado el referido plazo, no se admitirá ninguna.

Segovia, 13 de Enero de 1937. El alcalde, A. Reguera.

NOTAS DE HACIENDA

Señalamiento de pago

El ilustrísimo señor delegado de Hacienda se ha servido señalar el día de mañana para hacer efectivos los siguientes libramientos:

Timoteo González.
Antonio Albarrán.
Galo Alvarez.
Rafael Arribas.
Cirilo Merinero.
Vicente García.

L'UNION

Compañía de Seguros sobre la Vida, Incendios, Accidentes y riesgos diversos

Fundada en 1828

Esta importantísima Compañía ha establecido en Valladolid, calle de Mendizábal, número 6, una Subdelegación, la cual se encarga del cobro de recibos y pago de siniestros de todas clases que ocurran en las provincias sometidas al Glorioso Movimiento Nacional

Subdirector en Segovia y su provincia

FRANCISCO GALINDO

Oficinas: Judería Vieja, 4 y 6 (Plaza de Corpus)

Roque Martín.
Manuel Fraile.
Mariano Figueroa.
Albino Martín.
Anastasio Hernanz.
Augusto García la Barga.
Ayuntamiento de Segovia.
Idem de El Espinar.
Idem de Montejo de Arévalo.
Idem de Tolocirio.

Donativo al Comedor

Por mediación del señor alcalde de esta ciudad, han ingresado en la tesorería del Comedor de Caridad la cantidad de 115 pesetas, donadas por las señoritas de Escalona del Prado y fuerzas de aviación del mencionado pueblo.

A partir de mañana, día 14, queda abierto el pago en la Depositaria-Pagaduría de esta Delegación de Hacienda y horas de diez a una de la mañana, de las nóminas del 20 por 100 sobre las cuotas líquidas de la contribución urbana de los meses de Agosto y Septiembre de 1936 y 16 céntimos del tercero y cuarto trimestre y segundo semestre del mismo año.

Alcaldía de Segovia

Anuncio

El excelentísimo Ayuntamiento de mi presidencia, en sesión por el mismo celebrada el día 11 de Diciembre pasado acordó unánimemente vender, en pública subasta, un terreno de su propiedad sito en la calle de las Nieves, que mide 650,92 metros cuadrados.

Lo que se hace público por medio del presente, a fin de que durante el plazo de diez días, a contar desde el siguiente al en que aparezca este anuncio en el «Boletín Oficial» de la provincia, puedan presentarse las reclamaciones que se estimen oportunas contra este acuerdo; en la inteligencia que, pasado el referido plazo, no se admitirá reclamación alguna.

Segovia, 12 de Enero de 1937. El alcalde, A. Reguera.

NECROLOGIA

Ha fallecido en El Espinar, confortado con los auxilios espirituales, el general de Ingenieros don Luis Andrade Roca.

El finado gozaba de gran prestigio en el Cuerpo a que pertenecía por su talento y esclarecidos dotes militares.

Fué promovido a teniente, con el número 1, en la Academia de Guadalajara, en la que ocupó el cargo de profesor. Desempeñó en Africa cargos importantísimos, y desde 1922 a 1925 obtuvo el mando del regimiento de Zapadores, ascendiendo en esta fecha a general de Brigada.

El sepelio del cadáver se verificó en el cementerio de El Espinar, en una sepultura contigua al enterramiento de su esposa doña Blanca Roldán Cotta y al de sus padres políticos el general de Ingenieros don Francisco Roldán Vizcaino y su esposa doña Amalia Cotta González de Adalís.

Descanse en paz el finado y reciba su atribulada familia nuestro sentido pésame.

Se vende

una casa pequeña, José Zorrilla, 184. Para tratar, con el dueño en la misma calle, número 111, Aniceto Labrador.

Se venden

26 ovejas emparejadas y ocho abocadas a parir; dos chotas suizas de un año, pura raza, y dos cabras mochas al lagar. Para tratar, con Mariano Herranz Laguna, en Chañe (Segovia).

Se vende

vaca holandesa del tercer parto, bastante producción. Para tratar, con Mariano Salinas, en Mozoncillo.

Se venden

cabritos, leña y roñas. Para tratar, con Eusebio Gómez, en Carbonero de Ahusín.

Las consultas gratuitas en la Casa de Socorro

Las implantadas en este Centro son para los de las beneficencias de la capital y pueblos que lo justifiquen con el carnet correspondiente y están atendidas por los doctores siguientes:

Miércoles, a las diez y media: garganta, nariz y oídos; cirugía especial y niños, por don Rafael Santos Teñido.

Viernes, a la misma hora: enfermedades de la mujer y embarazo, por el mismo doctor.

Consultas diarias, de diez a doce de la mañana, de Medicina general, partos y enfermedades de la mujer, a cargo de los médicos de guardia de dicho Establecimiento don Rosendo Llorente, don Federico Villoslada y don Emilio Soteras. Estas consultas son también para pobres y gratuitas, por consiguiente.

SEGOVIA RELIGIOSA

En la Santísima Trinidad

Mañana jueves, día 14, celebrarán junta general en esta iglesia, a las cuatro de la tarde, las Hijas de María y jóvenes de Acción Católica Femenina. Aunque ya se ha enviado a todas aviso a domicilio, por si alguna no le hubiera recibido, se vuelve a recordar aquí, y se ruega que asistan todas las jóvenes residentes en la feligresía, aunque sea accidentalmente, desde la edad de catorce años en adelante.

Librería HERRANZ

IMPRESA

Plaza Mayor, 5 Teléfono 272

SEGROVIA

Participa que habiendo aumentado con nuevos operarios especializados, las secciones de cajas y máquinas de esta imprenta, los trabajos que en lo sucesivo nos confíen nuestros estimados clientes, se entregarán ya con la máxima urgencia, cesando las demoras a que ha dado lugar el excesivo trabajo acumulado

REGISTRO CIVIL

DIA 12

Defunciones.—Bienvenida de las Heras, de treinta y dos años.

Nacimientos.—Gonzalo Martín Abel y Ana María Jesús García Escudero.

Matrimonios.—Ninguno!

AVICULTORES

dispongo de grandes existencias de harinas de carne y de pescado. Pedidos a Fidel Benavides, calle de Miguel Iscar, 2, teléfono 2690, Valladolid.

Segovia meteorológica

Observaciones registradas en la Estación meteorológica oficial (Instituto)

EN LA TARDE DE AYER

Presión atmosférica..... 684'5

Dirección del viento.... Sur, Sur Oeste.

Temperatura máxima..... 5'4

EN LA MAÑANA DE HOY

Presión atmosférica..... 684'5

Dirección del viento..... Sur.

Temperatura mínima (protegido)...-2 bajo 0

Pronóstico del tiempo, variable.

NO SABE USTED DE ALGUNA DONCELLA PARA EL SERVICIO DE MI CASA?

Esta pregunta se la hacéis constantemente a muchas personas conocidas. Y mientras tanto el tiempo pasa. En cambio, si pusiérais un anuncio económico en

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

todo el mundo sabría inmediatamente que necesitábais una doncella

PE德罗 DOMECO



VINOS Y COÑAC JEREZ

Representante